

Miércoles 16 de enero de 2019

El Financiero México importó 300,000 barriles de crudo por día en diciembre, informó López Obrador

REDACCIÓN El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, informó este miércoles que el país importó en diciembre 300 mil barriles de crudo al día. "300 mil barriles en diciembre, la última (cifra que tenemos). Vamos a analizar, pero lo que quiero decir es esto: sin duda cayó la producción de petróleo porque no funcionó la reforma energética", dijo en conferencia de prensa. López Obrador ha cuestionado que el país haya tenido que adquirir crudo del exterior para completar la dieta de algunas de las refinerías de la petrolera estatal Pemex. P.C. AMLO, PEMEX, importaciones, petróleo, producción Reforma Afirma AMLO que PIB crecerá 2%

Claudia Guerrero Cd. de México (16 enero 2019).- Luego que Bank of America Merrill Lynch recortó a 1 por ciento su pronóstico de crecimiento de México para 2019, el Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que el PIB aumentará el doble y que respeta la proyección. "Yo tengo otros datos, respeto desde luego a quienes sostienen que no vamos a alcanzar nuestras metas de crecimiento, yo estoy seguro que nos va a ir muy bien. P.C. AMLO, crecimiento económico Caen recursos para producir gas

Karla Omaña Cd. de México (16 enero 2019).- Para este año, el presupuesto destinado a uno de los principales centros de producción de gas natural del País disminuyeron en comparación a 2018, lo que generaría una crisis de corto a mediano plazo, si no es atendida en forma rápida, dicen expertos. Para 2019, los recursos proyectados para la cuenca de Burgos, en Tamaulipas, será de 3 mil 323 millones de pesos para programas y proyectos de inversión, comparado con el año anterior de 3 mil 342 millones de pesos, una baja de 0.56 por ciento. En esta región, el complejo procesador de Burgos (CPG) es el único centro de procesamiento, perteneciente a Pemex Transformación Industrial y localizado en el Municipio de Reynosa, Tamaulipas. P.C. presupuesto, Cuenca de Burgos, inversión, producción, gas Miden pérdidas por desabasto

Verónica Gascón, Charlene Domínguez y Azucena Vásquez Cd. de México (16 enero 2019).- Tras 11 días de desabasto de gasolina, el sector comercio y empresas reportan pérdidas por más de 4 mil 400 millones de pesos en Michoacán, Querétaro, Guanajuato, Estado de México y la Ciudad de México (CDMX). Cifras de las cámaras afiliadas a Concanaco señalan que entre los giros afectados por la contingencia está el de transporte de carga, mensajería, abarrotes y de manera colateral baja en ventas en restaurantes, hoteles y bares de dichas entidades. En el Estado de México las afectaciones se cuantificaron en 2 mil millones de pesos, entre el 4 y 14 de enero, afirmó Laura González, vicepresidenta de Enlace Legislativo de la Concanaco. P.C. sector energético, gasolina, desabasto, pérdidas, sector empresarial Abrirán empresas puertas a 'ninis'

Marlen Hernández Monterrey, México (16 enero 2019).- Diversas empresas, entre ellas varias regias, han firmado ya un convenio con la Secretaría del Trabajo para recibir a los jóvenes que formarán parte del programa "Jóvenes Construyendo el Futuro". Entre ellas figuran: Alfa, Arca Continental, Bimbo, Banorte, Cemex, Compartamos, Deacero, Femsá, Grupo Prodensa, Gruma y Xignux. El programa fue diseñado para emplear y capacitar a jóvenes que ni estudian ni trabajan, a los que el Gobierno federal otorgará una beca por 3 mil 600 pesos mensuales. P.C. jóvenes, ninis, empleo, sector empresarial, programa El Economista Multinacionales buscan reunir 1,000 millones de euros para reducir los residuos plásticos en el mundo AFP Unas treinta multinacionales del sector de la petroquímica, el reciclaje y los bienes de consumo anunciaron el miércoles la creación de una alianza para reunir 1,000 millones de euros y buscar soluciones para eliminar los residuos plásticos. La llamada Alliance to End Plastic Waste reúne a grandes grupos mundiales (BASF, Total, ExxonMobil, Dow, Mitsui Chemicals, LyondellBasell, Procter&Gamble, Suez o Veolia) que fabrican, utilizan, venden y reciclan plásticos, una importante fuente de contaminación del medio ambiente, en particular los océanos. P.C. sector empresarial, multinacionales, reciclaje, plástico, industria del plástico Importar gasolina no es negocio, por inseguridad: IP Lilia González La reducida participación de los privados para importar gasolina y comercializarla en México derivada del robo de la gasolina durante su traslado, el precio internacional y la aplicación de altos impuestos hacen poco "atractivo" y "rentable" el negocio, sostuvo el presidente de la Concanaco Servytur, José Manuel López Campos. A raíz de la apertura energética, legalmente es posible hacerlo, pero "no es atractivo", porque primero tendría que dejar de ser un canal recaudatorio para las arcas gubernamentales, y a la par controlar la ordeña y robos en los ductos o camiones durante su transportación, así como invertir en infraestructura. P.C. sector empresarial, sector energético, gasolina, importaciones, robo Operativo gasolinero, un éxito: Canacar Redacción La Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) afirmó anoche que, tras la implementación de un programa emergente de cuatro días, cumplieron con el objetivo de garantizar 50% del suministro de la demanda diaria en los estados con la mayor afectación por la escasez de combustible, aunque no escaparon de la delincuencia. En cuestiones de seguridad, "tenemos retos que resolver, ya que no fue posible salir limpios de robos durante la distribución, debido a que se nos presentaron los hurtos de cinco unidades: tres de ellas, en los límites de Orizaba-Córdoba; la otra, en Tehuacán, Puebla, y la restante, en el trayecto de Manzanillo hacia Aguascalientes", se informó P.C. Canacar, autotransporte, gasolina, sector energético, suministro Vietnam será líder en abasto de calzado hacia México por el CPTTP Roberto Morales Vietnam está a punto de dominar la proveeduría externa del mercado mexicano de calzado, desplazando de la primera posición a China, quien a partir de este lunes entró en desventaja arancelaria frente a los exportadores vietnamitas. De enero a octubre del 2018, las importaciones mexicanas de calzado procedente de China sumaron 343 millones de dólares, mientras que las originarias de Vietnam totalizaron 299 millones de dólares. P.C. CPTTP, acuerdo comercial, industria del calzado, importaciones Programa de aprendices contempla seguro médico María Del Pilar Martínez El gobierno federal realizó la segunda entrega de las tarjetas con las que jóvenes podrán iniciar su capacitación durante un año por 3,600 pesos y que también incluye como prestación servicio médico. La meta sexenal es que 2.3 millones de jóvenes se sumen al programa Jóvenes Construyendo el Futuro, y será la misma cantidad de personas que reciban el servicio médico por parte del Instituto

Mexicano del Seguro Social, sin ningún costo para las empresas, dijo la secretaria del Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa María Alcalde Luján. Cabe señalar que empresas como Grupo Bimbo anunciaron su participación como tutores del programa, en donde tienen planeada la incorporación de 2,000 jóvenes para que reciban capacitación en áreas estratégicas. P.C. AMLO, jóvenes, empleo, ninis, programa

Inversiones en energía solar suman 6,300 millones de dólares en México. Notimex. La capacidad instalada de energía solar en México alcanzó los 3,000 megawatts, lo que representa inversiones por 6,300 millones de dólares, aseguró el presidente de la Asolmex, Héctor Olea. De acuerdo con el representante de la Asociación Mexicana de Energía Solar (Asolmex), 2018 fue un año de éxito y crecimiento sostenido, ya que solo en centrales solares el crecimiento fue mayor a 1,800% de capacidad instalada respecto al 2017. Estimó que esta tendencia debe continuar en el 2019, lo que permitirá fortalecer la soberanía energética del país. P.C. energía sola, inversión, tecnología

Apoyo de la población para acabar con el huachicol es positivo, destaca la Cepal. Yolanda Morales. El robo de combustible que prevalece en México es un foco de preocupación para la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena. Pero las acciones contundentes que está dirigiendo el presidente Andrés Manuel López Obrador para atajar ese delito y el apoyo que ha logrado de la población son señales positivas del avance que sí está dando México contra la corrupción, aseveró. P.C. Cepal, gasolina, huachicol

Gasolineras lavan 10,000 mdp vía huachicol. Belén Saldívar Y Jorge Monroy. El Servicio de Administración Tributaria (SAT) detectó irregularidades relacionadas con el pago del Impuesto sobre la Renta (ISR) por 3,217 millones de pesos en diferentes gasolineras del país. Margarita Ríos-Farjat, jefa del SAT, informó que, tras realizar auditorías relacionadas con la compra y venta de combustible, se detectaron 194 contribuyentes con inconsistencias fiscales. Durante la rueda de prensa matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador la titular del SAT añadió que 54% de ese quebranto se generó en siete entidades: Ciudad de México, Michoacán, Estado de México, Tamaulipas, Baja California, Jalisco y Puebla. P.C. SAT, impuestos, gasolina, huachicol, lavado de dinero

Hacienda promete una deuda estable y sostenible. Elizabeth Albarrán. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público presentó su primer Plan Anual de Financiamiento, en el que se compromete a mantener una deuda "estable y sostenible" para el cierre del 2019. En dicho documento, expone que el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP), la medida más amplia de la deuda, se ubicará en 45.3% del Producto Interno Bruto (PIB), es decir, la misma proporción que se espera tener en el 2018. P.C. SHCP, deuda

En cinco estados, mermas por 4,400 millones de pesos. Lilia González. El sector comercio, servicios y turismo del país suma pérdidas cercanas a los 4,400 millones de pesos en los cinco estados que enfrentaron la crisis del abasto de gasolina durante los 11 días de la problemática; sin embargo, advierte que la cifra podría ascender hasta los 18,000 millones de pesos, al contabilizar los factores indirectos. José Manuel López Campos, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), consideró que el reabastecimiento de la gasolina resulta una medida "cortoplacista"; y aunque se descarta que la economía se paralice, "sí hay daños y los más perjudicados son los comerciantes que poseen productos próximos de descomposición, así como daños irreparables", como la menor afluencia de turismo y comercio, con sus respectivas cancelaciones. P.C. sector energético, gasolina, desabasto, entidades federativas, pérdidas

La Jornada. La CNH aprobó Plan de Desarrollo de Pemex y Exploración. Julio Reyna Quiroz. Ciudad de México. La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) aprobó ayer el Plan de Desarrollo de Pemex Exploración y Producción (PEP) del campo Esah, que forma parte de la política del gobierno mexicano para poner en práctica de manera inmediata la perforación de pozos. El plan establece una inversión por mil 143 millones de dólares. De ellos, 275 millones serán para la producción del campo y 524.6 millones de dólares para su desarrollo. P.C. PEMEX, CNH, PEP, Plan de Desarrollo

Canacar superó con creces su meta en el suministro de combustible. Susana González G. Ciudad de México. La Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) aseguró que superó la meta que se fijó de elevar de 30 a 50 por ciento el suministro de combustible con autotanques de sus asociados, respecto a la demanda diaria, en los estados afectados por el desabasto de gasolinas y reveló que las autoridades federales les solicitaron un plan para incrementar su distribución. Ponderó que en tres entidades superó dicha meta, ya que en Jalisco llegó a 79 por ciento, en Guanajuato a 64 por ciento y en Michoacán a 62 por ciento. En tanto que en Querétaro y Zacatecas los transportistas abastecieron 45 y 42 por ciento del combustible, respectivamente. En Querétaro se interrumpió la descarga de combustible debido a que también lo recibió por ducto. P.C. Canacar, autotransporte, sector energético, gasolina, suministro

Empresarios turísticos y Sectur pedirán 2 mil 200 mdp a AMLO para operar. Julio Reyna Quiroz. Ciudad de México. La secretaria de Turismo (Sectur) y empresarios del sector acordaron solicitar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y a la Presidencia de la República que destinen dos mil 200 millones de pesos para la promoción turística del país y la creación de un ente encargado de las campañas de publicidad. Los empresarios del sector propondrán al titular de la SHCP, Carlos Urzúa, y a Andrés Manuel López Obrador que 40 o 50 por ciento del derecho de no residente (DNR) que pagan los turistas extranjeros que ingresan al país se destine a la promoción turística, dijo el presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), Pablo Azcárraga Andrade. Ese porcentaje es equivalente a unos dos mil 200 millones de pesos. P.C. Sectur, turismo, sector empresarial

Reporta Profeco aumentos de precio a distintos alimentos en enero. Susana González G. Ciudad de México. Los chiles serrano y jalapeño, así como la cebolla, la papa y la manzana son los productos que más subieron de precio, en un rango que va desde un peso hasta 38 por kilo, tanto en centrales de abasto como en supermercados desde la segunda semana de diciembre hasta segunda semana de enero, de acuerdo con datos de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). Sin embargo, dicho encarecimiento fue atribuido a condiciones climatológicas, como los fríos y heladas que afectaron su producción y cosechas, y no por el desabasto de gasolinas en los estados del centro del país. P.C. Profeco, alimentos, precios

Insta IMEF a no invertir afores en proyectos de infraestructura. Susana González G. Ciudad de México. Resulta "positivo" que como parte del Programa de Impulso al Sector Financiero que fue dado a conocer el pasado 8 de enero, el gobierno federal pretenda "flexibilizar"; las inversiones que realizan las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores).

“Ojalá esto no se aproveche para querer inducir a las Afores a invertir en instrumentos de financiamiento de los proyectos de infraestructura del nuevo gobierno, como el Tren Maya, que, así como está planteado dudamos que tenga rentabilidad. Eso sí preocuparía mucho. Ojalá la Secretaría de Hacienda no trate de presionar o impulsar para invertir en esos proyectos”, advirtió Federico Rubli Kaiser, vicepresidente del Comité Nacional de Estudios Técnicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Al permitirles flexibilizar sus inversiones, las Afores podrán “alejarse” de la concentración tan fuerte, de más de 50 por ciento, que han tenido en bonos gubernamentales. La Consar y la Secretaría de Hacienda tienen como tarea inmediata modificar el límite de 20 por ciento que hasta ahora se ha permitido a las afores para invertir en valores extranjero y que les ha impedido aprovechar oportunidades de obtener más rendimientos para los fondos de los trabajadores. Ese límite es muy bajo y por lo menos debería duplicarse, pues Rubli Kaiser refirió que en otros países llega hasta 70 por ciento. P.C. Afores, inversión, sistema financiero México, país de AL donde se concentra más la riqueza: Cepal Dora Villanueva Ciudad de México.

México encabeza la lista de países en América Latina donde hay mayor concentración de la riqueza en pocas manos, en un contexto donde uno de cada diez habitantes de la región vive en pobreza extrema, explicó Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). “La pobreza y la desigualdad son ya características muy estructurales de nuestra región”, resumió durante la presentación del informe “Panorama social de América Latina”, en Santiago de Chile. P.C. Cepal, América Latina, pobreza, concentración de la riqueza Respalda Cepal estrategia contra robo de combustible Dora Villanueva Ciudad de México. Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), respaldó la estrategia promovida por el presidente Andrés Manuel López Obrador contra el robo de combustible y que en los últimos días se ha traducido en desabasto de gasolina en varios estados del país. P.C. Cepal, sector energético, gasolina, desabasto Pobreza extrema en AL llegó a 10.2%: Cepal peor nivel en 10 años Afp Santiago. La pobreza extrema afectó a 10.2 por ciento de la población de América Latina en 2017, el peor dato desde 2008, como consecuencia del débil desempeño de las economías regionales, estimó este martes un reporte de la Cepal. “La proporción de personas en situación de pobreza extrema continuó creciendo, siguiendo la tendencia observada desde 2015”, dijo la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) al presentar en Santiago su reporte anual ‘Panorama Social de América Latina’. P.C. Cepal, América Latina, pobreza Insuficiente, lucha antipobreza en sexenio pasado: Coneval Angélica Enciso L. Mi

16 de enero de 2019. El desempeño de la política social de la administración pasada fue insuficiente y aunque tuvo avances en algunos derechos sociales, la población en pobreza no se redujo, ya que 53.4 millones de personas estaban en pobreza en 2016, cien mil más que en 2012. Tampoco hubo cambios en los grupos históricamente discriminados: indígenas, adultos mayores y jóvenes. Esto señala el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) en el documento Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018: balance del sexenio, divulgado ayer, en el que se precisa que si bien hubo avances en la reducción de carencias sociales, lo cual redujo la pobreza extrema de 11.5 millones en 2012 a 9.4 millones en 2016, la falta de dinamismo del ingreso de los hogares generó un incremento de la población en situación de pobreza, sobre todo la moderada. P.C. Coneval, pobreza Sedatu y UNAM firman convenio para mejoramiento urbano Carolina Gómez Mena Román Meyer Falcón, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), y Enrique Graue Wiechers, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), firmaron un convenio de colaboración. Con este acuerdo se diseñarán y elaborarán proyectos estratégicos de mejoramiento urbano, rescate de espacios públicos y dotación de infraestructura básica para zonas marginadas. P.C. Sedatu, UNAM, desarrollo urbano El País México se ofrece a mediar en la crisis de Nicaragua y Venezuela CARLOS SALINAS Tras las críticas por la ambigüedad del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador en su posición hacia Venezuela y Nicaragua, el subsecretario designado para la región de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Maximiliano Reyes Zúñiga, afirmó que su país está dispuesto a mediar en las crisis políticas que afectan a ambos países. “La diplomacia mexicana tendrá un papel decisivo en América Latina y el Caribe. México debe ser un líder en la región y estamos dispuestos a asumir esta responsabilidad. Es el momento en que México vuelva a mirar al Sur”, aseguró el funcionario este lunes, frente a los representantes de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado. P.C. América Latina, crisis política, economía mundial Uno de cada 10 latinoamericanos vive en pobreza extrema, el máximo en una década IGNACIO FARIZA ROCÍO MONTES Cuando se recorre el sector oriente de Santiago de Chile, lleno de altos y modernos edificios de hasta 300 metros en un barrio conocido como Sanhattan —en un guiño a Manhattan—, parece difícil de entender que en el mismo país haya un 8% de la población que reside en una vivienda sin agua potable o un inodoro. La tendencia ha ido en aumento en los últimos cinco años y hoy son más de 1,4 millones de chilenos los que subsisten en estas condiciones. La precarización de algunos de los servicios básicos está ligada directamente a la pobreza extrema, que según el informe Panorama Social 2018 de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), presentado este martes en Santiago, ha alcanzado sus más altos índices de la última década en la región. Aunque la tasa general de pobreza medida por ingreso se ha mantenido estable, ligeramente por encima del 30%, y la desigualdad por ingresos se ha reducido considerablemente desde 2000, uno de cada 10 latinoamericanos vive actualmente en pobreza extrema (10,2%), la cifra más alta en una década. P.C. Cepal, América Latina, pobreza